

Druelle Balsac



N°11
JANVIER
2022



N° ISSN 2610-7643

BULLETIN D'INFORMATION
DE LA COMMUNE DRUELLE
BALSAC

LE PRIEURÉ DU SAUVAGE

« l'édito »



Bonne année 2022

Mes vœux s'adressent à vous tous, habitants de Druelle Balsac. La crise sanitaire ne nous a pas permis de nous retrouver. Que ce soit en 2020 ou en 2021, ces deux années resteront longtemps marquées dans nos esprits.

Je remercie particulièrement nos écoles et nos centres de loisirs qui se sont organisés pour assurer une continuité d'accueil.

En 2022, de nombreux projets vont aboutir sur notre commune :

- L'ouverture de la résidence « Les Oustalets » permettant d'accueillir des seniors au plus près des commerces et des professionnels de santé.
- L'installation des médecins à partir du 3 janvier.
- La reconstruction de notre mairie qui nous permettra de retrouver un lieu plus fonctionnel pour les habitants, le personnel et les élus.
- D'autres travaux en perspective, la réfection de la toiture des locaux du service technique et la construction d'un nouvel hangar.

Enfin, les élus réfléchissent entre autres à la mise aux normes des aires de jeux et à la rénovation énergétique du complexe des sources (C2S).

Je vous renouvelle mes vœux de bonne année et de bonne santé. Que vos projets se réalisent dans la joie et la sérénité retrouvées.

Le Maire
Patrick Gayrard

SOMMAIRE

| | |
|----------------------------------|----------|
| L'édito | P 2 |
| Vie municipale | P 3 à 5 |
| Druelle Balsac Actu | P 6 à 8 |
| Infos Agglo | P 8 |
| Vie sociale | P 9 à 13 |
| Initiatives dans nos quartiers | P 14 |
| Culture et patrimoine | P 14 |
| Biodiversité et environnement | P 15 |
| Opération « nettoie ta commune » | P 16 |

INFOS MAIRIE

Secrétariat de mairie

Horaires d'ouverture au Bouldou

- > Du lundi au vendredi :
8h30 - 11h30
et 13h30 - 17h30
- > Le samedi : (à date paire)
9h30 - 11h30

Site internet :

www.druellebalsac.fr

Tél. 05 65 69 36 40

E-mail : mairie@druellebalsac.fr

Facebook : Mairie Druelle Balsac

Contactez le maire ou un adjoint en cas d'urgence.

Vie municipale **INFOS**



Le maire et les élus
de la commune de Druelle Balsac
vous invitent cordialement
à la traditionnelle cérémonie
des vœux :

dimanche 9 janvier à 11h
à la salle des fêtes de Druelle Village

sous réserve que la situation sanitaire le permette

Rentrée des classes dans les deux écoles

La rentrée scolaire dans nos deux écoles s'est bien déroulée, malgré la reconduction des protocoles sanitaires, exigeant et nécessitant l'implication au quotidien des agents communaux et des équipes enseignantes ainsi que toutes les personnes intervenant dans nos écoles (Gastadous, Cazelle aux Loisirs, Accompagnants d'Élèves en Situation de Handicap).



Le port du masque pour les enfants de plus de 6 ans est toujours obligatoire.

L'école Paul Cayla compte 206 enfants avec 10 classes et l'école François Pons compte 63 élèves pour 3 classes.

Lors de cette rentrée, le coût des matières premières alimentaires, que nous souhaitons majoritairement de qualité, en circuit court et issues de l'agriculture biologique, entraîne une augmentation du tarif des repas de cantine. L'impact de ce surcoût fut pris en charge en partie par une participation financière plus importante de notre collectivité.

Dans une volonté de réduire le gaspillage alimentaire et pour une gestion des bio déchets issus des cantines scolaires, la collectivité souhaite mettre en place des composteurs dans les écoles.

Ce projet est accompagné et suivi par Rodez Agglomération. Il a pour intérêt de sensibiliser et de responsabiliser les élèves au tri et de leur expliquer l'évolution et la transformation des matières organiques.

Suite aux différents échanges lors des conseils d'école de l'école François Pons, la mairie entame une réflexion autour de la sécurité routière à l'entrée du village de Balsac sur la départementale 598. Un dispositif de ralentisseurs sera testé prochainement.

Depuis septembre 2021, les parents et les riverains de l'école Paul Cayla peuvent apprécier le nouveau parking et ses espaces piétons. Ces aménagements ont notamment permis d'améliorer la sécurité aux abords de l'établissement.

En novembre dernier, les agents scolaires des deux écoles et des salariés de la Cazelle aux loisirs ont participé à la 1^{ère} Semaine de Sensibilisation aux violences sexuelles organisée par l'Association Les Lucioles du Cœur et le Conseil Départemental.

En décembre a eu lieu la mise en place du 1^{er} conseil municipal des enfants à l'école de Druelle, animé par La Cazelle aux Loisirs. Les élèves de Balsac ont, quant à eux, élu leur conseil le 19 octobre dernier. Nous espérons donc voir naître de belles initiatives et la réalisation de nouveaux projets.

À ce propos, la cabane à livres de l'école de Balsac a été installée et inaugurée. Merci à tous les participants, petits et grands.

Pour finir, nous tenons également à saluer les deux associations de parents d'élèves qui animent la vie extra scolaire de nos écoles. Depuis le début de cette pandémie, elles ont dû s'adapter continuellement. Merci pour leur investissement.

Nous souhaitons à l'ensemble des écoliers, leurs parents, aux agents des écoles, professionnels de l'animation et aux équipes enseignantes une bonne continuité sur cette année scolaire.

Vie municipale INFOS

Recensement 2022

Notre commune fait partie des territoires qui vont être recensés au début de l'année 2022 (ce recensement ayant lieu tous les cinq ans). Nous avons recruté 6 agents recenseurs qui se verront affectés chacun, un secteur de la commune. Ils seront munis d'une carte officielle et tenus au secret statistique.

Nouveauté en 2022 : Ces agents vont distribuer un courrier dans chaque boîte aux lettres, vous indiquant votre code d'accès et votre mot de passe vous permettant de répondre au questionnaire par internet rapidement. En effet dès votre réponse en ligne effectuée, l'agent recenseur de votre secteur en sera informé, ce qui lui évitera de repasser à votre domicile.

Pour rappel, en 2017 notre commune était classée parmi les plus « connectée » avec 75% de réponse par internet. Gageons que cette statistique progresse encore cette année !

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
Liberté
Égalité
Fraternité

Insee
en partenariat
avec votre commune

Recensement de la population 2022

C'est utile pour vivre aujourd'hui et construire demain
Les chiffres du recensement de la population permettent de connaître les besoins de la population actuelle (transports, logements, écoles, établissements de santé et de retraite, etc.) et de construire l'avenir en déterminant le budget des communes.

C'est encore plus simple sur Internet !
Des codes vous seront remis par votre mairie pour vous recenser à compter du 20 janvier 2022.

C'est sûr : vos données sont protégées
Elles restent confidentielles. Le recensement de la population est gratuit, ne répondez pas aux sites qui vous réclament de l'argent.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur le-recensement-et-moi.fr ou auprès de votre mairie.

PHOTIES PERMANENTES

**PARTICIPER AU RECENSEMENT EST UN ACTE CIVIQUE,
UTILE À TOUS ET OBLIGATOIRE !**



Les 6 agents recenseurs de la commune

De gauche à droite sur la photo :

Pour le secteur n°2 (Balsac et lotissements adjacents) : Mme Mongauze Christiane.

Pour les secteurs n°3 et n°9 (Capdenaguet, Pessengues, le Pas, Lagarrigue...) : M. Gintrand Christian.

Pour le secteur n°4 (les Roches Plantées, les Jardins de la Maresque ...) : Mme Covinhes Evelyne.

Pour le secteur n°5 (Druelle, les Bastides, St Joseph...) : Mme Babec Joëlle.

Pour le secteur n°6 (Agnac, Ampiac, Lavernhes, Rouméguet...) : M. Dali Jean-Louis.

Pour le secteur n°8 (Abbas, l'Hospitalet, Sévignac, la Sagette...) : Mme Capgras Marline.

Merci par avance de leur réserver le meilleur accueil et de répondre par internet pour leur faciliter le travail de collecte.

Nouvelle embauche au service technique

Suite à une réflexion au sein du conseil municipal, sur la meilleure réponse face aux besoins de main d'œuvre grandissants, nous avons décidé l'embauche d'un agent technique supplémentaire.

M. Benoît Couderc-Turq a donc rejoint ses nouveaux collègues le 15 novembre dernier.

Originaire et habitant de notre commune, il arrive avec son expérience sur l'entretien des végétaux (taille ou tonte) qui était son précédent travail.

Nous souhaitons donc au nom du conseil municipal, la bienvenue à Benoît.



Voici une liste non exhaustive des principaux travaux réalisés en régie ces derniers mois

- Tontes nombreuses cet été vu la météo pluvieuse.
- Désherbage thermique sur massifs et trottoirs.
- Entretien chemins de randonnées.
- Remise en état faux plafond salle de danse et RAM (dégât des eaux).
- Installation d'un bardage bois école Balsac (protection du mur).
- Entretien régulier des routes (nids de poules)
- Réalisation d'une liaison internet pour l'algeco (abritant les classes provisoires) de l'école de Druelle.
- Installation d'un réseau wifi entre le club-house du foot, le CTM (centre technique communal) et le C2S (complexe sportif).
- Récupération matériel électrique réutilisable après l'incendie de la mairie (luminaires, prises, interrupteurs...).
- Campagne d'épaveuse sur le bord des routes et chemins de la commune.
- Fin de la remise en état des vestiaires du club de foot au Bouldou (traitement anti-moisissure, enduit, peinture, ventilation).
- Démontage de la cabane de l'école Paul Cayla avant pose de la nouvelle structure.
- Fleurissement devant les commerces et devant l'école François Pons.

Druelle Balsac ACTU

Gros travaux en perspective au centre technique du Bouldou

D'importants travaux vont avoir lieu ce début d'année 2022 au centre technique communal du Bouldou :

- Construction d'un nouvel hangar de 250 m²,
- Réfection de la toiture du bâtiment existant,
- Mise en place de panneaux photovoltaïques sur les toitures des 2 bâtiments.

Une nouvelle construction permettra de mettre à l'abri les engins de travaux et autres équipements qui n'avaient pas de place dans le bâtiment actuel. Le hangar qui va être construit aura une ossature métallique, un bardage métal sur 3 faces et une toiture en tôles bac acier dont le versant Sud recevra des panneaux photovoltaïques d'une puissance maxi de 36 kW.

En raison des nombreuses fuites d'eau constatées sur la toiture du dépôt actuel, il devenait urgent de procéder au remplacement des bardeaux bitumés arrivés en fin de vie.

La réfection de la toiture va donc consister à déposer l'ensemble bardeaux/volige/chevrons, poser de

nouvelles pannes métalliques et mettre en place une nouvelle couverture de type panneaux « sandwich » isolants. Des panneaux photovoltaïques d'une puissance maxi de 36 kW équiperont également le versant Sud.

Enfin, la chaudière à fuel sera remplacée par un chauffage électrique.



La maîtrise d'œuvre de ce chantier a été confiée au cabinet d'architecte Éric Gadou de Rodez. Le tableau suivant résume le montant des 6 lots de travaux notifiés en novembre 2021 :

| N° LOT | DÉSIGNATION | ENTREPRISES | MONTANT H.T. |
|-------------------|--------------------------------|---|--------------------|
| 1 | TERRASSEMENTS - VRD | SARL PUECHOULTRES - 12160 BARAQUEVILLE | 26 227,75€ |
| 2 | GROS ŒUVRE | SARL VIARROUGE BTP - 12000 RODEZ | 22 802,50€ |
| 3 | CHARPENTE MÉTALLIQUE / BARDAGE | SA CIM MASSOL Fres - 12450 LA PRIMAUBE | 41 115,00€ |
| 4 | COUVERTURE / ZINGUERIE | SARL BANCAREL & Fils - 12500 St-COME-d'OLT | 71 218,20€ |
| 5 | CHAUFFAGE ELECTRIQUE | AGV FLOTTES ÉLECTRICITÉ - 12000 RODEZ | 8 604,17€ |
| 6 | GÉNÉRATEURS PHOTOVOLTAÏQUES | EIFFAGE Energie Systèmes - 12510 DRUELLE BALSAC | 66 000,00€ |
| TOTAL H.T. | | | 235 967,62€ |



Mini giratoire et parking réaménagé à l'école du Bouldou : combien ça coûte ?

Depuis la rentrée scolaire 2021, ce nouvel aménagement permet aux parents de déposer et de reprendre leurs enfants en toute sécurité.

Voici le détail des dépenses liées à cette opération :

| ENTREPRISES | MONTANT TTC |
|---|------------------|
| TRAVAUX(*) : entreprise EUROVIA <i>compris sous-traitants : Puechoultres (terrassements) - ID Verde (espaces verts) - SDEL (éclairage public) - Signovia (signalisation/marquage)</i> | 195 000 € |
| Coordonateur SPS : APAVE | 1 368 € |
| Maître d'œuvre : Bureaux d'Études OCD&BOIS | 12 300 € |
| TOTAL TTC | 208 668 € |

(*) : environ 1/3 de la surface du parking est pris en compte dans ce coût, les 2/3 restants sont pris en compte dans le marché terrassement voirie de la résidence sénior des Oustalets pour un montant de 66 000 € TTC ce qui porte le montant total des dépenses liées à l'opération mini giratoire + parking école à 274 668 € TTC.

Une nouvelle cabane à l'école du Bouldou

Dans la cours de l'école Paul Cayla, la cabane de rangement des jeux extérieurs était trop délabrée pour continuer son service une année scolaire de plus. Il a donc fallu la remplacer par une nouvelle, toujours en bois, plus grande, qui a été installée dans l'angle de la cour.

C'est à l'ESAT SEVE (Établissement et Service d'Aide au Travail / Sous-traitance - Espaces verts - Voirie - Environnement) de Sébazac-Concourès que la réalisation et la pose de cette cabane ont été confiées.

Le coût total de cette opération s'élève à 7 136 € TTC (5 054 € pour la cabane et 2 082 € pour la dalle béton).



Dossier « reconstruction de la mairie » : où en est-on ?

Après une trop longue période imposée notamment par les expertises, le contexte sanitaire et la recherche d'une nouvelle équipe de maîtrise d'œuvre, le dossier de la reconstruction de la mairie passe enfin à la phase opérationnelle.

La consultation des entreprises a eu lieu fin novembre/début décembre 2021 et le résultat ne pourra être connu que courant janvier 2022.

Malheureusement, l'objectif fixé au printemps 2021 qui prévoyait de terminer les travaux pour la rentrée scolaire 2022-2023 ne peut plus être atteint.

Au jour où ce bulletin est imprimé, le calendrier prévoit un démarrage des travaux en février 2022 et un achèvement du niveau centre de loisirs / école pour le mois d'octobre 2022 et celui du niveau mairie pour le mois suivant.

Infos Agglo

Depuis le 1^{er} novembre, le tri est plus simple !



Désormais trions TOUS les emballages et TOUS les papiers. De nouveaux emballages tels que les pots, boîtes, barquettes, films plastiques, petits emballages métalliques et bien d'autres peuvent désormais rejoindre nos poubelles jaunes.

Toutes les infos sur :
www.trionstouslesemballages.fr

Rodez agglomération : participation au financement « opération façades »

Rodez agglomération a choisi d'appuyer sa politique en faveur du patrimoine et de sa mise en valeur par des aides à la rénovation des façades afin de favoriser l'embellissement des villes, des bourgs et la restauration du patrimoine urbain afin d'améliorer la qualité du cadre de vie des habitants de l'agglomération.

Pour cela, l'agglomération a décidé de mettre en place une opération Façades 2022-2026 sur les communes de Druelle Balsac, Le Monastère, Luc-la-Primaube, Olemps, Onet-le-Château, Sainte-Radegonde et Sébazac-Concourès.

Ce dispositif soutenu par la Région Occitanie Pyrénées-Méditerranée dans le cadre de la démarche Bourg-Centre apporte une aide financière pour la restauration et la valorisation des façades dans une logique de renouvellement urbain et de qualification urbaine et paysagère des centres bourgs, notamment anciens.

L'animation du dispositif, à savoir l'accueil, l'information des pétitionnaires et l'accompagnement

pour constituer un dossier de demande complet et recevable sera réalisée par le prestataire en charge de l'animation du PIG (Programme d'Intérêt Général) intercommunal de Rodez agglomération 2022-2026.

Participation financière de la commune pour les dossiers Façades en secteur SPR (Site Patrimonial Remarquable)

Afin de favoriser l'embellissement des bourgs, la commune abonde les aides de la Région et de Rodez agglomération à hauteur de :

- 15% pour les bâtis sélectionnés du SPR à forte valeur patrimoniale situés dans le périmètre des villages d'Abbas, Agnac, Ampiac, Balsac, Capdenaguet, Castan, Druelle village, Le Pas, St Clément sur une dépense subventionnable plafonnée à 20000€ HT ;
- 10% pour les bâtis hors SPR de ces mêmes villages sur une dépense subventionnable plafonnée à 20000€ HT.

Vie sociale



Cérémonie du 11 novembre

La traditionnelle cérémonie du 11 novembre qui commémore l'armistice et la fin de la guerre 1914/1918 s'est déroulée cette année à Balsac, en présence du conseiller départemental M. Couffignal, du maire de Druelle Balsac et des représentants des anciens combattants.

La cérémonie fut très émouvante, notamment lors de la lecture par les élèves de CM2 de lettres échangées entre soldats.

L'assistance fut nombreuse pour reprendre ensuite la phrase « mort pour la France » à l'énumération des noms des victimes des guerres natiifs de la commune.



Retour sur la soirée du 21 octobre

Le jeudi 21 octobre, la mairie organisait une soirée d'échanges à la salle d'animation du Pas, s'inscrivant dans la suite du questionnaire distribué en début d'année 2021 « Druelle Balsac : votre vision et vos attentes ».

Ouverte à tous, cette réunion avait pour objet d'échanger entre citoyens sur 3 sujets : la parentalité, la jeunesse et la vie dans les villages. Bien que la mobilisation des habitants fut mitigée, le partage des constats et les pistes d'actions n'ont pas manqué !

Les participants ont ainsi approfondi des sujets comme l'aménagement urbain, la communication, les besoins des jeunes ou encore les difficultés rencontrées en tant que parents.

Les élus remercient chaleureusement les personnes qui se sont déplacées. Ils s'appuieront sur les idées pour poursuivre les travaux en cours (rénovation des aires de jeu par exemple) ou développer de nouveaux projets en lien avec les attentes des habitants.

Vie sociale

Centre Communal d'Action Sociale Druelle Balsac

Goûter spectacle

Le CCAS a donné rendez-vous pour son traditionnel goûter de fin d'année le dimanche 28 novembre.

Au programme de cette après-midi festive : la pièce de théâtre « le père Noël est une ordure » largement inspirée du film. Cette pièce a été proposée par la Stychomythie et Cie, la compagnie de théâtre ruthénoise de Fabien Austruy. Cet événement a permis de réunir plus de 150 personnes dans la salle du village de Druelle

Afin de clôturer ce moment convivial, un goûter a été servi aux participants .

Les bénéfices liés aux entrées et aux dons ont été reversés au Téléthon.



Atelier nutrition

Le CCAS en partenariat avec l'association Midi Pyrénées Prévention M2p a proposé un atelier nutrition. Ce sont 9 séniors qui ont participé aux 8 séances animées par une nutritionniste, Mme Hélène Colin, dans une ambiance conviviale cet automne.

Ils ont ainsi abordé : l'équilibre alimentaire, les besoins nutritionnels, la cuisine à petit prix, les plaisirs de la table, ...

Pour 2022, le CCAS réfléchit à organiser de nouvelles actions pour les séniors : atelier mémoire, atelier vitalité, prévention routière etc.



Octobre Rose à Druelle Balsac



OCTOBRE Rose est une opération qui vise à sensibiliser la population au dépistage du cancer du sein et à récolter des fonds pour la recherche. Pour 2021, la municipalité a souhaité participer à cette action.

Dès le début du mois d'Octobre les rues, commerces et autres lieux comme les salles d'attente du secteur paramédical, ainsi que la mairie se sont parés de rose.

Le Bouldou a également été décoré de parapluies roses, mais malheureusement de manière éphémère puisque des rafales de vents ont tout emporté et détruit dès la nuit suivante... Cette expérience sera donc à renouveler dans les années à venir et peut-être un événement sera associé pour recueillir des fonds pour la recherche contre le cancer : comme une marche par exemple.

Rendez-vous en octobre 2022 !

Téléthon

L'Association Française pour la Myopathie (AFM) a été créée en 1958, cela fait donc plus de 60 ans que des chercheurs, des soignants, des parents et bien sûr des malades se battent jour après jour. Après un premier combat pour la reconnaissance des patients atteints de maladies génétiques rares, la thérapie génique a donné l'espoir aux familles.

Le premier Téléthon en 1987, et ceux qui ont suivi, ont permis de financer la recherche et les traitements innovants, comme en 2019 pour l'Amyotrophie spinale.

Il est donc nécessaire de continuer à soutenir ces familles, qui sont déterminées à tout faire pour vaincre la maladie !

Et une fois encore les habitants de notre commune ont répondu présents, tout au long du week-end en participant aux nombreuses activités organisées par Mélanie et Anthony (bénévoles référents Téléthon pour la commune) entourés d'une équipe de bénévoles.

La somme de 8500€ provenant de vos dons sera entièrement reversée à l'AFM.

Merci à toutes et tous pour votre générosité.





Vie sociale

Les actualités de la cazelle aux loisirs

La **cazelle**
aux loisirs

Après une ouverture uniquement pour les personnels prioritaires pendant les vacances de printemps, la Cazelle aux loisirs a pu maintenir son programme d'activité cet été. En effet, les enfants ont pu profiter des trois séjours proposés par l'USEP Aveyron avec les centres de loisirs de St Cyprien et de Balsac. Les plus jeunes sont partis au lac de Baraqueville découvrir des activités sur le thème de Koh Lanta, les 10-12 ans sont allés à Argelès-sur-Mer, et les ados dans les Alpes. Des activités sur les différentes périodes historiques ont été proposées aux enfants ne participant pas aux séjours. Les sorties leurs ont permis de profiter d'activités extérieures : accrobranche, piscine de Rignac, grotte de Foissac, ferme pédagogique, Vallon du Villaret, Parc Animalier de Pradinas, pêche, canoë, laser Game, accroparc, visite de Conques...

Les vacances de Toussaint ont permis aux enfants de découvrir le monde de la forêt avec des sorties à la châtaigneraie, à Micropolis ou encore au parc animalier le St-Hubert.

Cette rentrée 2021 signe la reprise des projets de la Cazelle, notamment grâce au lancement du conseil municipal des enfants en collaboration avec le conseil municipal de Druelle Balsac. Ils étaient nombreux à se porter candidat et à faire campagne. Les élections ont eu lieu le vendredi 10 Décembre. Les nouveaux élus vont enfin pouvoir commencer la mise en œuvre de leur projet en ce début d'année 2022.

Après une session virtuelle en 2021, les bénévoles de l'association réitèrent le traditionnel Festival du Jeu, avec quelques nouveautés. Il aura lieu le samedi 12 mars à la Salle des fêtes de Druelle village. N'hésitez pas à venir y faire un tour !



Nous vous rappelons que vous pouvez suivre les informations du centre de loisirs sur le site internet www.lacazelleauxloisirs.fr et sur **facebook** "la cazelle aux loisirs-Druelle".



Les actualités des Gastadous



Les mercredis

Les Gastadous sont ouverts tous les mercredis scolaires de 7h30 à 19h. Les activités proposées sont variées : grands jeux, jeux sportifs, loisirs créatifs, et une sortie est prévue à chaque période.

Des ateliers de découvertes sont proposés sur chaque période de vacances à vacances : de septembre à octobre, les enfants ont pu s'initier aux activités du cirque avec Ivan Creyssel. De novembre à décembre, l'activité s'est orientée sur du Taekwondo avec Mickael Ledolley. Du breakdance avec Romain Grassi est prévu pour le début d'année.



Conseil municipal des enfants

Les enfants élus au CME ont réalisé une cabane à livres pour le village de Balsac. Le projet s'est construit lors de réunions en regroupant les idées afin de faire les premières ébauches.

Il a vu le jour grâce à l'implication des enfants et l'aide précieuse de M. Gayraud, grand père d'une élue et habitant de Balsac. Les enfants ont financé ce projet en réalisant et vendant une quarantaine de galettes des rois.

La cabane est en service et les habitants peuvent y déposer et y emprunter divers livres, BD...

L'élection du nouveau conseil municipal enfants a eu lieu le 19 octobre dernier. Sept nouveaux conseillers ont rejoint les anciens, avec pleins d'idées pour leurs villages.



Les jeunes

La première sortie de l'année scolaire avec les jeunes, a été organisée vendredi 22 octobre.

Fastfood et bubble foot ont réuni 9 jeunes de 12 à 14 ans, de Balsac et Clairvaux-Bruéjols. Une sortie par trimestre sera organisée pour permettre aux jeunes des deux communes de se retrouver et par la suite mener des actions pour financer leur séjour d'été.

Retrouvez nos actualités, infos et renseignements sur le nouveau site internet www.gastadous.fr

Initiatives DANS NOS QUARTIERS

Chantier participatif sur la route de Sévignac



Cet automne, les habitants de Sévignac ont retroussé leurs manches pour aménager une portion de route qui dessert le hameau depuis le Pas. En effet, ceux-ci ont proposé au conseil municipal de participer aux travaux pour élargir un tronçon trop étroit et abîmé, initiative soutenue par les élus. Les riverains ont donc dans un premier temps busé une partie du fossé existant afin de permettre l'élargissement de la chaussée, créé un nouveau fossé dans la continuité des buses, renforcé l'accotement avec des blocs de pierre et réalisé un aqueduc traversant la route. La mairie a financé les matériaux et les agents ont réalisé les regards de captage d'eau pluviale et la pose des grilles avaloirs.

Un bel exemple d'engagement pour notre commune. Bravo et merci aux « Sévignacois » !

Halloween à la Maresque

Les événements festifs reprennent et toutes les occasions sont bonnes pour se retrouver.

Pour fêter Halloween les enfants du lotissement la Maresque se sont retrouvés le 31 octobre. C'est donc de nombreux sorcières, fantômes et petits monstres en tout genre qui ont ainsi déambulé dans les rues en petits groupes.

Accompagnés par leurs parents, ils ont toujours été bien accueillis avec la traditionnelle formule : « des bonbons ou un sort ? ».

Que de sourires, mais était-ce pour le plaisir de se retrouver ou pour les nombreux bonbons reçus ?



La fête des voisins de la rue des Cans à Agnac

Cet événement est organisé tous les ans à l'initiative d'un couple installé à Agnac qui n'est pas originaire de l'Aveyron.

La fête des voisins réunit pratiquement tous les habitants de la rue des Cans. Elle est très conviviale et mélange toutes les générations du lotissement.

Nous espérons que de tels événements vont reprendre un peu partout sur le territoire de notre commune, car ces moments d'échanges participent grandement au « bien vivre ensemble » qui nous est cher au sein du conseil municipal.



Culture et patrimoine Soirées théâtre

En partenariat avec la Maison des Jeunes et de la Culture (MJC) de Rodez, la mairie souhaite proposer un programme culturel, au sein de la commune à un tarif réduit et ainsi accessible au plus grand nombre. C'est ainsi qu'une première pièce de théâtre a été jouée à l'automne « Confession d'un ancien président » par la compagnie Anteprema. Cette première représentation a réuni 70 personnes pour partager une agréable soirée.

La prochaine pièce intitulée « un dîner en 4 actes » sera jouée par la compagnie Cipango.

La soirée se déroulera le mardi 19 avril 2022, à la salle d'animation de Druelle village.

Cette pièce aborde la ruralité, le monde paysan et plus particulièrement la détresse du monde agricole inspirée d'une histoire vraie.

Le tarif unique d'entrée est fixé à 10€. Pass sanitaire obligatoire.

Biodiversité ET ENVIRONNEMENT

Les oiseaux de la commune

Nos jardins sont occupés par de nombreuses espèces d'oiseaux. Voici quelques-unes qui ont été récemment observées sur la commune et que nous pourrions voir au cours de l'hiver.

Alouette des champs



L'Alouette des champs est un passereau d'assez grande taille (17,5 à 19 cm) que l'on retrouve dans des milieux herbacés très ouverts à tel point qu'elle évite la forêt. Elle a besoin de voir loin, ainsi les aéroports sont

une sorte d'habitat idéal pour elle. L'Alouette des champs recherche sa nourriture au sol en marchant à petits pas. Elle consomme beaucoup de graines différentes.

Bergeronnette grise



La Bergeronnette grise est remarquable par sa silhouette (longue queue et ailes courtes) et son plumage en noir, blanc et en nuances de gris. Elle fait partie de ce qu'on appelait autrefois vulgairement

les hochequeues, sa longue queue étant agitée de mouvements verticaux fréquents.

La Bergeronnette grise occupe une large gamme d'habitats ouverts, qu'ils soient secs ou mieux, humides. Sans être vraiment liée à l'eau, elle se trouve souvent à proximité de celle-ci. La Bergeronnette grise est insectivore au sens large et se nourrit de toutes sortes de petits invertébrés dont la nature varie suivant l'endroit où elle se nourrit.

Tarier Pâtre



Le Tarier pâtre était appelé auparavant Traquet pâtre. Le mâle adulte est facile à reconnaître grâce à son plumage tricolore, noir, blanc et roux. Il vit dans des milieux ouverts et semi-ouverts. De nombreux

tariers pâtres sont sédentaires grâce à un climat doux et vivent en couple toute l'année, défendant ensemble leur territoire surtout à la belle saison.

D'autres sont obligés de partir pour des raisons climatiques et dans ce cas, les couples se séparent et ne se retrouveront qu'au printemps suivant sur leurs terres. Il est presque exclusivement insectivore.

Lorsque l'hiver arrive, nous sommes nombreux à nourrir les oiseaux de nos jardins. Il y a quelques conseils à respecter pour s'assurer de le faire correctement :

- Pensez aux graisses animales ou végétales (beurre, margarine...).
- Il est important de connaître les oiseaux qui fréquentent votre jardin afin d'adopter la technique de nourrissage la plus efficace (sol ou mangeoire).
- Il ne faut pas arrêter de nourrir les oiseaux au cœur de l'hiver. Si on commence un nourrissage en novembre, il faut le poursuivre jusqu'à mi-mars.
- Il faut éviter de mettre trop de nourriture en même temps pour ne pas qu'elle pourrisse.
- Il faut régulièrement nettoyer les mangeoires et leurs alentours pour retirer les fientes afin d'éviter la transmission de maladies.

Mésange charbonnière



La mésange charbonnière est la plus grande et la plus lourde des mésanges. Elle se caractérise par sa calotte et sa gorge noires, ses joues blanches et son dos vert olive. Elle a un régime alimentaire diversifié. La

mésange charbonnière est une espèce commune qui côtoie souvent l'Homme. Elle a une alimentation diversifiée : insectes en été, graines et bourgeons en hiver.

Chardonneret élégant



Le chardonneret élégant adulte a la face rouge écarlate, entouré de blanc et de noir, le dos et les flancs bruns, la queue noire avec des taches blanches et le croupion blanc.

Le chardonneret est exclusivement granivore. Il vit dans toute l'Europe où on le retrouve dans des milieux boisés ouverts, qu'ils soient feuillus ou mixtes. Bien que très courant dans nos campagnes, les chardonnerets élégants sont malgré tout menacés. Leur population a baissé de 40% depuis 2010.

Opération « nettoie ta commune »



La première édition de « Nettoie ta commune » a eu lieu du 20 au 25 septembre organisée par la commission environnement.

Durant cette semaine plusieurs actions ont été menées par quelques associations : nettoyage des abords des salles des fêtes, des terrains de sport, de la bibliothèque, entretiens d'espaces verts et des chemins.



Les écoles et centres de loisirs de Druelle et Balsac ont pu aussi participer à leur manière (goûter zéro déchet, « randonnées nettoyage » aux alentours des écoles et des centres de loisirs et intervention des Ambassadeurs du tri de Rodez Agglomération).

Un concours de dessin a été organisé par la Cazelle aux Loisirs de Druelle, les 8 dessins sélectionnés ont permis de faire l'affiche « nettoie ta commune ».

Le samedi a eu lieu le nettoyage et l'entretien des villages et des chemins de randonnée et pour clôturer cette belle initiative, lors du pot de l'amitié partagé entre habitants et élus, 3 enfants des 8 gagnants du concours de dessin se sont vu remettre par M. Gayrard un framboisier offert par la Municipalité.



L'ensemble de la commission environnement vous remercie chaleureusement pour votre participation active lors de cette première édition de « Nettoie ta commune ».

La mairie tient également à souligner l'importance que chacun entretienne son trottoir (devant et derrière) sa maison.

Collect'mobile Un geste pour ma ville

Déposez vos vieux mobiles à la mairie, ils se transformeront peut-être en arbres pour la commune !

Savez-vous que 100 millions de mobiles dorment dans nos tiroirs ? C'est pourquoi l'association des maires de l'Aveyron et Orange s'associent pour une vaste opération de collecte et recyclage des mobiles.

N'attendez plus, chaque geste compte ! Du 22 novembre au 1^{er} mars 2022, videz vos tiroirs et venez déposer vos mobiles, tablettes ou accessoires mobiles (chargeurs, oreillettes...) dans le collecteur de la mairie de Druelle Balsac.

Communiqué

